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关于《宝鸡市体改志》定稿的批复

市体改委-

你委报送的《宝鸡市体改志》初稿经审查，体例完备，资料比

较翔实，文字较简洁，基本反映了我市体eta：作的全貌，同意定

稿。请抓紧时间进行成书工作。印刷后，送我办30本b

此复。

宝鸡市地方志办公室

一九九一年十月十日
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《宝鸡市体改志》

编纂领导小组成员名单

组长，毛兴儒

副组长：李耀虎

编 审：程 锋

主 编：王昌运

定稿t宝鸡市地方志办公室



静 古
刖 吾

党的十一届三中全会以后，我国实行了具有伟大历史意义的改

革开放政策。为了如实反映宝鸡市改革进程和改革成果，在市体改

委领导的支持关怀下，在地方志办公室的具体指导下，我市第一部

记述体制改革的专志《宝鸡市体制改革志》成书问世。

《宝鸡市体改志》本着尊重历史，注重事实，实事求是，力求

全面的原则，选用了大量翔实的资料，真实地记载了1 984年至l 990

年底我市经济体制改革的历史事件，对了解我市经济体制改革起正

镜旁鉴作用。

在《宝鸡市体改志》三个月的编纂过程中，程锋同志参与了

章、节的制定研究和调整，全面审阅了资料、部分章节进行了修

改，李耀虎副主任进行了审阅，修改，最后由毛兴儒主任审查定

稿。

由于涉及面宽，时间仓促，一些资料收集有困难，加之编写水

平所限，难免有遗漏和不够准确之处，欢迎提出宝贵意见，以使日

趋完善。

编 者

一九九一年九月
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凡 例

一、全志编篡以马列主义、毛泽东思想为指导，

三中全会以来的路线、方针、政策为依据。

二、《宝鸡市体改志》上限自一九八四年十月，

o年底。

以党的十一届

下限至一九九

三、本志书以史实为依据，以经济体制改革为主要内容，横排

纵述，纵横结合，分八章二十三节。

四．．本志书采用述、．志，记、表、图、录等形式，以志为主，

文表互补，文图并茂，相辅相成，文字力求简洁，采用语体文。
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大 事记

一九八四年

10月13日，市委、市政府发文，成立宝鸡市经济体制改革办公室。办公室的任务。

主管全市城市经济体制改革方面的工作。常务副市长宋安华同志兼任办公室主任。王景

文，张慎行同志兼任副主任，储孔生同志任副主任。

一九八五年

4月3日，任命雷勇同志为宝鸡市体改办副主任。

4月4日上午，市政府秘书长朱宗柱同志主持会议“贯彻落实省委，省政府关于搞

活企业14条规定，制订了我市实施办法。市级有关委、办、局28个单位领导参加了讨

论·

5月24日，省体改办、省委研究室来我市调查了解我市经济体制改革情况·

8月23日上午，市体改办副主任雷勇、储孔生同志主持召开了“如何搞活企业、企业

内部改革情况座谈会谤。参加单位有t宝鸡市仪表厂、灯泡厂、车辆广，印刷厂、红光

铁厂，第二染织厂的厂长和副厂长。

9月12日～14日，在市委会议厅召开了全市经济体制改革经验交流会。会上有七个

单位交流了经验。参加人员有市级各委、办、局主要负责同志，各县负责体改工作的领

导，市属各大、中型企业厂长，部分驻市的部、省属企业厂长。

一九八六年

元月4日，市委常委会同意。任命刘永基同志为宝鸡市体改办副主任。

3月17日，李均市长代表宝鸡市参加全国第一次体改会议。

4月10日下午由市体改办副主任雷勇同志主持召开“如何贯彻落实国务院《关于进

一步推动横向经济联合若干问题的规定"》。参加单位有市级有关委、办、局、银行

等20个单位。

4月11日上午由市体改办召集灯泡厂、车辆厂，红光铁厂、印刷厂，机床维修厂、

晶体管厂的厂长座谈会，了解和讨论实行厂长负责制的情况和存在的问题。

4月25日，国家体改委试点组组长吴佩纶一行四人，来我市了解城乡一体化等。

4月27日，刘永基，程锋二同志代表我市参加在天水召开的西北城市体改信息交流

会预备会。

5月11日下午，《经济日报》副总编辑王召栋，主任李宝国《光明日报》、《工人

日报》、《农民日报》、新华社、大众摄影、《陕西工人报》等七家报刊编辑一行九人

来我市了解横向经济联合和城乡一体化工作，市政府副秘书长王智信，市体改办副主任
雷勇与他们交谈了有关情况。
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5月31日，市委成立机构改革领导小组。市委书记卜寇义任组长，副书记纪鸿尚、
市委常委、市政府常务副市长宋安华、市委常委王景文任副组长，郝耀民(组织部部

长)、马麟(经济部部长)、董志强(市人事局局长)、王农军(订亍计委主任)、纪祥

仁(市经委主任)等为成员。领导小组下设办公室。马麟任办公室主任，张健，程锋任

副主任，从组织部、经委、经济部、编委抽调五名干部，组成办公室，负责日常工

作。

7月28日，市体改办、市社科联、市编委联合召开了市级机关机构改革理论研究

会，市级各部门领导、政工科长参加了会议。省大专院校4位教授、讲师到会作了报

告。省体改办、省编委、劳动人事厅、省社科联的领导参加了会议。参加会议的还有咸

阳、铜川、韩城、渭南、延安、汉中、安谢等地市代表共120人。

8月5日，国家体改委批准，确定我市为全国十六个中等城市机洵改革试点城市之

一o

8月13日，西安市雁塔区委书记带领15人来我市学习考察改革工作。

12月20日，，市人大常委会任命毛兴儒同志为市体改委主任，市政府任命雷勇、顾

寿源、孟建国同志为副主任。体改办更名为宝鸡市体制改革委员会、简称体改委。

一九八七年

· 元月14日，市体改委、经委、财政局、人民银：行联台印发《宝鸡市全民所有制企业

股份制试点规定》的通知。 ．

。

元月20日～23日，国家体改委试点组副处长耿亮一行来我市考察机构改革和企业改

革情况。宋安华副市长作汇报，市委书记卜克义、市长李均接见并避行了交谈。

2月23日上午，李均市长、市体改委主任毛兴儒、副主任孟建国、市计委副主任刘

润祥、市经委副主任田廷俊同志参加了由张斌副省长在省政府会议室主持召开的省级有

关部门业务对口衔接会。李均市长汇报了我市机构改革情况，并与省上进行了业务衔

接。

2月28日，市体改委、财政局联合印发了《关于发展生产资料：玎场有关优惠办法的

通知》。

4月9日，市体改委、商业局、组织部、总工会联，寻下发了《关于全民所有制大中

型商业企业推行经理负责制试行办法的通知》。

4月18日市体改委、经委、财改局联合印发《宝鸡市全民工业企业承包经营责任制

试行办法的通知》。
。 5月22日，国务院体改方案调查组由国家体改委流通分配司副司长李宝实带队，来

我市调查了解改革和经济发展情况，·并就企业承包经营责任制与税制、信贷改革，投资

体制改革、控制消费基金，发展商品市场等四个方面问题进行了为期一周的专题调查。

宋安华副市长作了汇报，雷勇副主任陪同参观了法门寺博物馆。

6月10日～12日，西北城市第三次体改信息交流预备会在我市召开。参加会议的有

兰州、西宁、西安、银川、宝鸡、天水六个城市体改委(办)的领导同志共16人(鸟鲁

木齐市请假)。毛兴儒主任主持了会议。会议研究讨论了将于10月份召开的西北城市第
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三次体改信息交流会议的内容及有关问题，交流了各市体改经验及思路。

9月1日，市体改委、财政局联合下发了《关于修订完善发展生产资料市场优惠办

法的通知》，从7月1日起执行。

10月8日，经市编委批准，同意我委内设办公室、综合科、生产体制科、流通体制

科。 、

10月10日～11日，宝鸡市深化企业改革工作会议在西府宾馆召开。市属工业，交

通、商业、物资供销企业的厂长、经理及市级各有关部门领导共160人参加了会议。

12月14日，市体改委、人民银行联合印发了经市政府十二月八日常务会讨论原则通

过的《宝鸡市一九八八年深化金融体制改革方案》。

一九八八年

1月13日，宝鸡市人民政府以宝政发(1988]l号文件颁发《宝鸡市国营企事业单

位离退休基金统筹暂行办法》的通知，从五月一日起执行。

3月，我委被评为八七年市级机关岗位目标责任制先进集体，市委、市政府授锦旗

一面。彭振民、裴宝秀同志被评为岗位责任制先进个人。

3月15日～17日，国家体改委分配局局长倪迪(负责上海市、黑龙江省、陕西省体

改工作)～行5人在省体改办副主任祁朴同志陪同下，来我市视察工作，听取了市体改

委，经委、物价局、人民银行、劳动局等经济综合部门负责同志的汇报，分别召开了物

价、劳动工资、囱定资产管理座谈会，参观并听取了长岭机器厂，陕西机床厂的汇报，

市上领导会见并交谈了情况。

6月，市委表彰市级机关优秀党员，我委徐臻、王昌运同志受到表彰。

8月，市政府批转市体改委、劳动局、税务局、保险公司制订的《宝鸡市集体所有

制企业、事业单位职工养老基金统筹试行办法》二十条，从九月一目起执行。

9月23日，我委研究草拟了《调整市经委与行业局、办的职能任务》市政府9月

27日批转执行。理顺了经委同行业局、办的关系，促进我市工业经济持续稳定地发展。

9月，市政府批准市西风酒厂、关中工具厂、宝鸡医药玻璃厂，宝鸡制药机械厂、

宝鸡事辆厂、宝鸡灯泡厂、渭阳柴油机厂、烽火无线电厂、宝鸡仪表厂、凌云无线电

厂、铁道部宝鸡桥梁厂十一户工业企业和宝鸡商场、宝鸡百货批发公司两户商业企业为超

前改革试点企业。经省政府批准，陕西机床厂、长岭机器厂两户工业企业为省超前改革

试点企业。

10月4日，宝鸡市深化企业改革工作会议在西府宾馆召开，会议研究讨论了当前进

一步深化企业内部改革的主要措施。市属工业、商贸及其它非工业企业的百余名厂长、

经理、市政府各综合部门领导参加了会议。市百货批发公司，市灯泡厂在会上交流了经

验。体改委主任毛兴儒同志作了《我市企业改革情况及今后意见》的发言，经委主任纪

祥仁做了今年第四季度的生产动员，李均市长最后讲了话。

lO月，经市级机关党委批复，’市体改委机关党支部委员会由雷勇、顾寿源、张宝

禄，李耀虎、王拉剑五同志组成，雷勇任书记、顾寿源任副书记。

11月2日，宝鸡市第九届人民代表大会常务委员会第一次会议决定·毛兴嚣同志为
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宝鸡市体制改革委员会主任。市人事局任命雷勇、顾寿源、盂建国同志为宝鸡市体制改
革委员会副主任。

12月27日～28日，宝鸡市体改研究会成立暨第～次理论讨论会召开，会议经过选

举，产生了由三十名会员组成fl勺理事会，毛兴儒任会长、孟建国、程锋、刘永基、张良

铭任副会长。程锋(兼)为秘书长、李耀虎、徐臻为副秘书长。聘请李均、宋安华为名

誉会长，有会员89名。，

一九八九年

3月7曰，省法院经济庭审判员王惠英、舒满年同志来我市考察，就企业承包兼并

和租赁中的有关经济改革问题同我委毛兴儒、程锋同志进行了座谈讨论。

4月，我委被市上评为1988年度岗位目标责任制先进集体，市委、市政府颁发奖牌

一面。李耀虎、张宝禄同志被评为先进个人。

5月23日～25日，在西府宾馆召开“宝鸡市改革先进典型评选表彰会议，16个先进

集体和20个先进个人受到表彰，市上领导为先进典型颁发了奖品和纪念证书。纪鸿尚书

记讲了话。

5月，宝鸡市人民政府成立了住房制度改革领导小组。李均市长任组长，者建国副

市长、庞家钰秘书长、体改委主任毛兴儒、建委主任赵崇阳、房管办主任权克勘任副组

长。办公地址设在房管办，办公室主任由市房管办主任兼任。

9月，市政府批准陕棉九厂，十二厂为超前改革试点企业。

一九九O年

2月，我委被评为一九八九年岗位目标责任制先进集体，授予奖牌一面。王昌运、

李耀虎同志被评为市级机关目标责任制先进个人。

2月16日～30日，国家体改委分配司副司长李宝实同志在省体改委副处长张向铭陪

同下，就价格改革现状和“八五”改革没想等问题来我市调查。听取了市体改委毛兴儒

同志的汇报，并到长岭机器厂、宝鸡灯泡厂和宝鸡县进行了调查，市领导到宾馆看望了

调查组的同志。

3月30日，市政府批准成立贯彻《企业法》领导小组。副市长王农军任组长，李大

信，毛兴儒、高秀兰任面0组长，日常工作由市经委负责。

4月2日～4日，市体改委在西府宾馆召开了县区体改外主任会议。会上传达了省

体改工作会议精神，研究讨论了我市今年的体改工作，各县区交流了经验。

4、月2；1～25曰，市政府在西府宾馆召开了全市1990年经济体制改革工作会议，总结

回顾了一九八：，L年体改工作；交流了经验，全面部署了1990年的体改任务。市级有关部

门领导、各县区体改办主任、市直属企业的厂长(经理)共250余人参加了会议。市

委、市政府、市人大、市政协领导纪鸿尚、毛明发、王景文、宋安华、王农军、张凯、

庞家钰出席了会议。省体改委派员参加了会议。市委书记纪鸿尚、市政府特邀顾问宋安

华同志作了重要讲话，市体改委副主任雷勇同志传达了全国、全省体改工作会议精神，

体改委主任毛兴儒同志作了《围绕治理整i顷、继续深化改革》的报告．
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． 8月7日～8日，市体改研究会在西府宾馆召开一九八九年年会，省体改委主任、

省体改研究会会长逯建民，省体改委理论处副处长刘根科，市委副书记、市长李均、市

人大副主任王景文、市社科联主席武玉润以及市体改研究会会员60多人参加了会议。会

上，市体改委主任，市体改研究会会长毛兴儒同志传达了全国们陕西省1989年体改研究

会年会精神，市体改研究会副会长程降同志作了1989年市体改研究会工作总结报告。省

体改委主任、省体改研究会会长逯建民同志作了重要讲话，市委副书

记、市长李均同志作了为深f匕改革仓4造良好舆论环境的重要讲话，市人大副主任王景文

同志作了关于坚持改革和深化改革的重要讲话，会议增补雷勇、李耀虎为研究会副会

长、吸收魏存功、陈胜利、祁五泉、付德英、林纪功等为体改研究冀篓冀；
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